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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 12.11.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
 

O.D.G.: 
1) proposta nuovo Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi – 

proseguimento discussione; 
2) lettura e approvazione verbali; 
3) varie ed eventuali.                                           

Sono presenti: la Presidente Nives Spattini e i consiglieri Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, 
Marzia Gemma Paita e Gianenrico Spediacci. 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
Alla seduta presenziano il Segretario Generale dott. Angelo Petrucciani, il dirigente del 

Settore Sport Arch. Pierluigi Bessi e il funzionario Antonio Fiorani.  
La seduta ha inizio alle ore 12.45. 
La Presidente introduce il primo punto iscritto all’ordine del giorno dando la parola al 

Segretario Generale. 
Il Segretario Generale afferma che alcune modifiche/integrazioni che ha inserito nella 

proposta di Regolamento all’ordine del giorno sono un’adesione al dettato normativo, in particolare 
alle linee guida di ANAC, al fine di evitare future possibili contestazioni in sede di gara; in merito 
all’articolo 11 bis ritiene che, poiché i tipi di concessione previsti sono 4 (oltre alla concessione di 
costruzione e gestione), nel Regolamento devono essere inseriti 4 specifici articoli per 
regolamentare ciascuna tipologia prevista. 

Alle 12.55 entra il consigliere Luca Barattini (in sostituzione del consigliere Cristiano Bottici). 
Il Segretario Generale fa presente che la procedura per l’affidamento cambia a seconda che 

la concessione in gestione dell’impianto sia con rilevanza economica o senza rilevanza 
economica, nel caso di impianto con rilevanza economica c’è l’obbligo di gara a cui possono 
partecipare sia società sportive che società non sportive in base ai requisiti definiti nel bando di 
gara. Il Segretario chiede di porre attenzione alle situazioni in cui alcune società eleggono la 
propria sede nell’impianto sportivo oggetto della Concessione, condizioni che sarebbe opportuno 
definire. 

Il funzionario Fiorani afferma che l’intenzione nel redigere il nuovo Regolamento era quella di 
avviare manifestazioni d’interesse seguite da gara privilegiando, in caso di domande plurime, le 
società che usano prevalentemente l’impianto oggetto di manifestazione. 

La Presidente Spattini chiede se sia possibile riservare l’area dello Stadio anche per lo 
svolgimento di manifestazioni non sportive, come concerti. 

Il Segretario Generale ritiene che sia possibile svolgere nell’area dello Stadio manifestazioni 
di pubblico spettacolo e condivide i principi seguiti nella redazione della proposta di Regolamento, 
ma ritiene che andrebbero inseriti in maniera diversa, in particolare condivide la scelta di dare 
priorità alle società presenti nel territorio, anche se non appare ben chiaro come stabilire quali 
società rispettino tale criterio, e la scelta di dare spazio ai giovani. 

Il consigliere Spediacci chiede se la presenza di un bar faccia assumere alla concessione il 
carattere di concessione in gestione con rilevanza economica. 

Il Segretario Generale ritiene che vada valutata situazione per situazione precisando che, se 
l’attività è in perdita, l’utile del bar potrebbe compensare tali perdite ed evitare l’erogazione di 
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contributi da parte del Comune. Il Segretario ritiene che ogni situazione vada dimostrata con i 
bilanci e che il Comune debba decidere su quali attività conviene investire e su quali invece è 
necessario non intervenire. Il Segretario fa presente che la manovra economica è fatta dal 
Comune nel momento in cui definisce le tariffe. 

Il funzionario Fiorani chiede delucidazioni sull’affissione di manifesti pubblicitari all’interno 
dell’impianto sportivo e cita, a titolo di esempio, il Palazzetto dello Sport dove c’è la possibilità di 
inserire per il 70% dell’area disponibile i manifesti pubblicitari della società che ha in gestione 
l’impianto e per il 30%  i manifesti pubblicitari di altre società che utilizzano l’impianto. 

Il Segretario Generale ritiene opportuno riflettere su queste percentuali, pur distinguendo lo 
spazio da utilizzare con gli introiti che ne derivano. 

Il consigliere Dell’Amico considera importante, anche in quest’ambito, rispettare i requisiti 
urbanistici. 

La consigliera Paita non condivide le situazioni in cui le attività di somministrazione di 
alimenti e bevande perdono il loro carattere ausiliario e diventano attività commerciali vere e 
proprie, anche al di fuori dell’orario di apertura dell’impianto, sviluppando forme di concorrenza 
sleale. 

Il Segretario Generale ritiene che l’attività autorizzata se diventa un’attività commerciale 
autonoma e viene, eventualmente, continuata anche dopo la chiusura dell’impianto sportivo può 
diventare oggetto di contestazione e giudica opportuno regolamentare questi aspetti con principi 
generali che dovranno essere, successivamente, dettagliati nel bando di gara. 

Il dirigente Bessi propone una riformulazione del testo del nuovo Regolamento, con il 
supporto giuridico del Segretario Generale, per una sua prossima approvazione in Commissione. 

I presenti concordano. 
La consigliera Paita chiede se sia possibile avere uno schema, da discutere in Commissione, 

sulla situazione attuale degli impianti sportivi a Carrara. 
Il consigliere Dell’Amico ritiene che avere una specie di ‘fotografia’ sugli impianti sportivi 

permette di avere informazioni su ciò che è stato fatto e su ciò che dovrà essere fatto. 
Il dirigente Bessi s’impegna a rendere disponibile lo schema richiesto. 
La Presidente Spattini, prendendo atto di quanto emerso nella riunione odierna, dichiara 

chiusa la seduta alle ore 13.55. 
 
 

La Presidente       La segretaria verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti  

  


